



Praxistest für „Reha-DRGs“

Die Notwendigkeit zur Einführung eines Patienten-Klassifizierungssystems für stationäre rehabilitative Leistungen, das auch dem DRG-System des Akutbereiches gegenüber gestellt werden kann, wird derzeit sowohl bei Kliniken als auch bei Kostenträgern intensiv diskutiert. Erstmals wurde nun das RBG-Klassifizierungssystem des Institutes für Gesundheitsökonomik (IfG) in München in zwei voneinander unabhängigen „Feldversuchen“ einem Praxistest unterzogen.

Sterne für die Reha-Klinik

Sterne-Standard für ihre Hotel- und Gastronomieleistungen hat sich die Rehabilitationsklinik Wartenberg erarbeitet. Der Gründer, Prof. Dr. Hans Selmair, hat nicht nur eine grüne Oase der Erholung für die Patienten geschaffen, sondern auch eine Klinik, die in Diagnostik und Therapie dem modernen Standard einer internistischen Fachklinik entspricht. Die Einrichtung wurde als erste mit drei Sternen des Dekra Standard Quality & Comfort ausgezeichnet.

Editorial 1

Reha-DRGs

Praxistest für „Reha-DRGs“ 4

Ergebnisse aus zwei Pilotprojekten zur Erprobung der RBG-Fallpauschalen
Christian Baumbach, Dr. Hans-Heinrich Aldag, Florian Pfister

Qualität

Ergebnisqualität als zentraler Wettbewerbsvorteil 9

Voraussetzung ist eine systematische Ergebnismessung
Dr. Ralf Bürgy, Thomas Hessel

Sterne für die Reha-Klinik 12

Qualitätssiegel für Hotel- und Gastronomieleistungen

Vereinbarung zum internen Qualitätsmanagement 14

Grundsätzliche Anforderungen und Zertifizierungsverfahren festgelegt

Konferenzen/Messen

„Das Potenzial der Branche ist enorm“ 16

Rehacare 2009 – leicht gedämpft, aber dennoch positiv

Anregungen und Diskussionen 18

Betriebliche Gesundheitsförderung auf der Personal Austria

12. Deutscher IIR REHA-Kongress 2010 19

Paracelsus-Messe Wiesbaden 19

Therapie

Roboter hilft heilen 20

Die St. Mauritius Therapiekl. Meerbusch setzt auf einzigartige Therapieinnovation

Reha-News 21

Personalia 23

Impressum 23

PR-Beitrag

Drei auf einen Streich 24

Neue Software für die Rehabilitationskliniken der Katholischen Jugendfürsorge Augsburg
systema Deutschland GmbH